
Zur Vorbereitung HFW-Ausschuss 13.10.2022  
 
Die Fragen sind bitte schriftlich bis zum 7.10.2022 zu beantworten. Bzw. erwarte ich zumindest eine 
Rückmeldung. 
 
Vielen Dank  
 
Maurice Birnbaum 
 
FB ? II ? 
 

Zuständigkeit Gebäudemanagement: 

 

➢   Thomas Scherler: Wieso liegen die gesetzlich verpflichtend vorgeschriebenen Energieausweise nicht 
vor? Wann werden alle Energieausweise vorliegen?  

➢ Sven Siebert: Das Gebäudemanagement ist beauftragt, Energieausweise zu erstellen. Wann alle 
Energieausweise vorliegen, kann nicht beantwortet werden. Die vorliegenden Ausweise werden zu 
Protokoll gegeben.  

➢ Steffen Molks: Aufforderung an den BM, auch für die Feuerwehrgerätehäuser Energieausweise zu 
erstellen. Bei der zu erwartenden (aktuell) Versiebenfachung bis Verzehnfachung der Gaspreise werden 
die Heizkosten erheblich steigen. Und die Verwaltung kann nicht handeln, da keine Bestandsaufnahme 
vorliegt.  
 

➢ Steffen Molks: Bitte um Vorlage der Wirtschaftlichkeitsberechnung für die neu eingebauten 
Gasheizungen im Verwaltungsgebäude und Erklärung, wie in der aktuellen Situation die Entscheidung für 
eine Gasheizung fallen konnte und warum keine Gremienbeteiligung bei der Vergabe notwendig war.  
 
FB II 
 
Zuständigkeit Finanzabteilung: 
 
TO 9 Benennung der tatsächlichen Ausgaben für den Bau Kaiserbahnhof 
Anett König: Aktuell wird der 2. Mittelabruf  bearbeitet.  
Maurice Birnbaum: Die weitere Anzahl der Mittelabrufe, deren Höhen und einen Zeitplan bitte 
nachreichen. 
 

➢ Thomas Scherler: Wann ist mit dem ersten Entwurf HH-Plan 2023 zu rechnen? Bitte beachten Sie den 
drohenden Verfall der HH-Mittel für beschlossene Maßnahmen. Bitte Übersicht dazu im nächsten 
Finanzhaushalt.  

➢ Sven Siebert: Es wurde intern noch keine HH-Diskussion geführt. Info zum Zeitplan kommt in der GV 
am 19.9.2022. Die Übersicht zu den Maßnahmen wird erstellt.  

➢ Thomas Scherler: Wie ist der Sachstand Grundsteuerbescheiden?  

➢ Anett König: Ca. 60% sind fertig. Es fehlen noch Zuarbeiten (Steuernummern) aus dem Finanzamt. Der 
Terminplan bis 31.10. soll aber gehalten werden.  
 

➢ Thomas Scherler: Es wurden zahlreiche Sperrvermerke im HH gesetzt. Bitte Übersicht über die offenen 
Sperrvermerke und über die, welche im laufenden Jahr wahrscheinlich noch aufgehoben werden sollen.  

➢ Steffen Molks: Fallen die Mittel aus nicht aufgehobenen Sperrvermerken wieder an den Haushalt 
zurück oder werden diese noch immer zweckgebunden übertragen? Bitte Übersicht dahingehend 
ergänzen, was an den HH zurückfällt und welche Mittel mit übertragen werden.  



 

 

 

 

➢ Bianka Schmäke: Wie ist der aktuelle Stand Bürgerhaushalt?  

➢ Sven Siebert: Wird im Nachgang mitgeteilt.  
 
Neue Fragen: 
 
FB I ? 
 

- Sachstand Abrechnungen Straßenbau, sind wir auf dem laufenden? 
- Sachstand Grundstücksankäufe 

 
FB II 
 

- Sachstand Energie- und Gaslieferverträge für 2023 
 
Folgende Fragen bitte dem zuständigen FB und Ausschuss zuordnen und beantworten, wenn nicht 
schon geschehen: 
 
Steffen Molk:  
o Wie viele Gehwege, bitte mit abgearbeiteten Metern und Straßenangaben, wurde im laufenden Jahr 
bereits von Überwuchs und Erdablagerungen befreit? Bitte einen Zeitplan, wann die fehlenden Fußwege 
von Überwuchs befreit werden.  
Maurice Birnbaum: Bitte um schriftliche Beantwortung an den Fragesteller und die 
Gemeindevertreter*innen. 
 

➢ Thomas Scherler: Wie ist die Besetzung der offenen Stellen?  

➢ Sven Siebert: Es sind nicht alle Stellen besetzt, zB. Haushaltskassenwesen, Vergabestelle … Übersicht 
wird nachgereicht.  
 
 
 
 
 
 


